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Среди лесозаготовителей Верхнекетского района широ
ко распространяется почин валочно-трелевочной брига
ды Н. Борисова из Иягузетского леспромхоза. Бригада 
решила выполнить годовой план к 7 ноября, а в остав
шиеся дня года справиться и с заданием первого кварта, 
ла 1973 года.
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Сельский
экономист

Техническая 
концентрация 

,'цмя совхозного 
производства

революция, 
и епециалиэа- 

м колхозного 
значительно по

высили роль специалистов 
сельского хозяйства. Поле их 
деятельности стало намного 
шире, да и самих технологов 
и организаторов производства 
их селе теперь гораздо боль
ше.

Сельскому экономисту сре
ди них принадлежит особое 
место. Должность обязывает 
его знать технологию поле
водства и животноводства, 
специфику инженерной служ
бы, . систему бухгалтерского 
учета и многое другое, что 
необходимо для планирова
ния и анализа современного 
сложного сельскохозяйствен
ного производства.

Работа тракториста и дояр
ки. урожайность поля и луга, 
продуктивность скота — все 
»то в конечном счете прелом
ляется в цифрах; дающих 
представление о том, как 
развивается хозяйство или 
район в цепом, о их возмож
ностях и перспективах. Но ра
бота экономиста отнюдь не 
сводится и арифметическим 
действиям. Экономист должен 
аналитически мыслить, среди 
многих цифр экономического 
анализа видеть наиболее ха
рактерное и существенное 
для производства сегодня и 
•завтра. Своей деятельностью 
он обязан всемерно способ
ствовать решению основных 
задач, стоящих в настоящее 
время перед тружениками 
сельского хозяйства, —  повы
шению эффективности произ
водства, росту производи
тельности труда и снижению 
себестоимости продукции.

За последние годы в совхо
зы, колхозы и управления 
сельского хозяйства области 
геритло много молодых эко
номистов с. высшим и сред
ним образованием. Эффек
тивность их работы зависит 
от того, как сумеют они ис
пользовать полученные зна
ния, определить свое место в 
коллективе и на производстве. 
Имея основательную теоре
тическую подготовку, некото
рые из них еще недостаточно 
знают на практике специфику 
сельского хозяйства. Поэтому 
правильно поступают те, кото
рые начинают знакомство. с 
хозяйством не с бумаг, • 
прежде вникают в производ
ство на местах — на фермах, 
в бригадах, в мастерских и 
т. д.

Сегодня, когда каждую 
производственную операцию 
предварительно следует взве
сить на весах экономики, ов
ладение наукой экономически 
грамотного хозяйствования 
становится делом всеобщим и 
обязательным. Чем больше 
людей а совхозах и колхозах 
смогут оценить производст
венные процессы с позиций 
экономических, тем разумнее 
будут использоваться ресур

с ы  в каждом хозяйстве. «Сей
час, — отмечал в своей речи 
на XV съезде профсоюзов 
СССР Л. И. Брежнев, —  осо
бенно важно учиться передо
вым методам труда, хозяйст
вования, управления. Это 
должно стать одной из основ 
всего стиля нашей работы, 
всего подхода к практическим 
делам, которые решает наша 
партия, весь • советский на
род».

Уровень экономических зна
ний работников хозяйств во 
многом зависит от сельских 
экономистов,, которые долж
ны учить «экономически мыс- 

tyj лить» и считать тех, кто ра
ботает рядом с ними. Но ■* за
дача не только в том, чтобы 
призывать считать копейку, а 
прежде веего в том, чтобы 
привить вкус к экономике, 
вызвать к ней интерес у тех, 
кто непосредственно связан 
с производством и в конеч
ном счете экономику «де
лает».

Подлинными пропагандиста
ми экономических знаний мо
жно назвать главного эконо

миста Томского управления 
сельского хозяйства Н, 8. Зве
рева и старшего экономиста 
П. Т. Лузина из Первомайско
го районного управления. Оба 
они отдают много сип и вре
мени для того, чтобы научить 
сельских тружеников практи
чески применять законы эко
номики, добиваться повыше
ния производительности тру
да и снижения себестоимости 
продукции. Немало делает 
для пропаганды экономиче
ских знаний и начальник пла
ново-экономического отделе 
Асиновекого управления сель
ского хозяйства Б. А. Яковлев.

Один из действенных рыча
гов экономики —  внутрихо
зяйственный расчет. - Внедре
ние его во многом зависит 
от сельских экономистов. 
Большую и плодотворную 
работу в этом отношении 
проделали главные экономи
сты совхозов «Рыбаловекий» 
и «Стевановекий» Томского 
района А. Н. Собор и А. К. 
Ширяев. В том, что оба хо
зяйства рентабельны, без
условно, заслуга и работаю
щих там экономистов. То же 
самое можно сказать об Л, Я. 
Пивеиь и Р. С, Григорьеве из 
совхозов «Кожевнмкдшсймй», 
«Молчановский» и ряде дру
гих.

Однако некоторые эконо
мисты видят свою миссию 
лишь в том, чтобы фикеиро 
вать события и доводить пла
ны, не вникая в суть происхо
дящего. Превратившись я не
заметны* конторских служа
щих, они не влияют на произ 
вОдстяо и не пользуются доя 
жным авторитетом в хозяйст
вах.

Вместе е тем следует ска
зать, что эффективность тру
да экономиста я конечном 
счете зависит не только от не 
го самого. Если составленные 
мм расчеты не используются 
в повседневной работе спе 
циалистами хозяйств. если 
экономист в своих добрых на
чинаниях не ощущает под
держки руководителя хозяй
ства работать ему трудно, 
Однако кое-где на сельского 
экономиста смотрят как на 
своего рода статистика. Так, 
например, в совхозе имени 
Ленина Асиновекого района 
работник, занимающий эту 
должность, большую часть 
впеменм вынужден тратить на 
сбор сводок из отделений и 
их последующую передачу в 
вышестоящие организации. 
Использовать так квалифициро
ванного специалиста — значит 
растрачивать средства и упу
скать собственные возможно
сти. И сожалению, подобное 
наблюдается не только в упо
мянутом выше совхозе.

8 сипу своей должности 
эиономисту приходится быть 
одним из первых на стыке 
противоречий старого с но
вым в сельскохозяйственном 
производстве. И здесь тре
буется не только знание, но » 
умение логически доказать 
необходимость наиболее про
грессивной организации тру
да, . внедрения новых норм, 
рационального распределения 
доходов, учитывающих пере 
пектквы развития хозяйства.

XXIV съезд определил ■ курс 
экономической политики на 
современном этапе. Сердце- 

. вина этого курса —  всемер
ное ускорение научно-техни
ческого прогрессе, повыше
ние эффективности производ
ства, его интенсификации, 
осуществлении этих задач до
стойное место призваны . 
нягь экономисты.

Большие и ответственные 
задачи стоят перед тружени 
нами сельского хозяйства 

. области во втором году пяти
летки. И в выполнение их 
свой вклад обязаны' внести 
сельские экономисты. Но эко 
иомист силен поддержкой лю
дей. Используя свои способ 
ности и знания, он должен до 
битьея этой поддержки, 
Лишь тогда его вклад будет 
по-настоящему весом и отда
ча соответственно велика.

Н О В А Я  Л И Н И Я
Вступили вчера  в З аверш аю 

щ ую  стадию монтажные ра бо
ты н а  полуавтоматической ли
ш и , которая собирает ся в  це
х е  дом ост роения А си н овек ого  
л есоп ер ева л оч н ого  и д ер ев о 
обрабат ы ваю щ его комбината. 
З г а  линия, полученная асинов-

цами с  в ол огодск ого  за вода  
«К ом м ун а р » , предназначена  
д л я . автоматической окраски  
столярных изделий. Д о  зтого 
комбинат поставлял. и х  п о
требителям в  неокраш енном  
ви де,

Л . Н И К О Л А Е В .

П Р А В О Ф Л А Н Г О В Ы Е  П Я Т И Л Е Т К И

В Белоярском леспромхо
зе ширится соревнование в 
честь 50-летия образования 
СССР. Одна из передовых 
бригад Ягоднинского лесо
пункта, которой руководит

молодой коммунист, депу
тат районного Совете Ана
толий Цыгельокнй, взяла 
обязательство выполнить 
годовое задание к 29 октяб
ря •— дню рождения комсо

мола. Ежедневно комсо
мольско-молодежный Кол
лектив значительно перевы
полняет сменные задания.

НА СНИМКЕ: бригадир 
Анатолий Цыгеяьсянй.

. Фото Е. Лисицына.'.

В восемь утра рабочий 
автобус тронулся е места. В 
машине просторно. Здесь, .в 
АлйЙке, работают всего две 
валочно-трелевочные брига
ды, одну из которых воз
главляет Н. И. Борисов. Са
мого бригадира в автобусе 
не оказалось. Николай Ива
нович уехал в Томск на об
ластной слет передовиков 
лесной и деревообрабатыва
ющей промышленности.

Отсутствие бригадира не 
отразилось на работе брига
ды. 'Как и в прежние дни, 
этот коллектив ежедневно 
давал на погрузочные эста
кады но 300— 350 кубомет
ров, что в полтора раза вы
ше, нормы.

Этот рабочий день брига
ды начался с короткой пла
нерки. Решили, что валь
щикам надо уйти в новые 
лесосеки, а ттокториеты и 
чокеровщнни будут заканчи
вать трелевку древесины в 
разработанных лесных деля
нах,. .

Я пошел вместе е вальщи
ками. Один из них -— Васи
лий Наеоиеяко внимательно 
осмотрел свой ^участок.

Добрый лес. Есть где 
«нуться,-;—• удбвлетво- 
сказал он. :л- 

. С мягким шумом ВКЛЮ 
Ч И ТС Я  мотор бензопилы 
■гДружба*, Разрезая воздух, 
сосны ложились на . землю, 
на волок, как говорят лесо
рубы. Одна сосна, зависла, 
то, есть стояла е большим 
наклоном в противополож
ную от Волока сторону. Ва
силий ■ надрезал' ее ствол и 
Подсоединил к ; бензопиле 
гндроклин. . С его помощью 
сосна, упала в нужном на
правления. 1 . ..
- :—  Некоторые вальщики 
неохотно пользуются; гидро- 
клином.’ считают, что время 
теряется,: —  -.сказал во вре
мя- перекура Василий На- 
еоненко.’— Но этот неприхот
ливый. инструмент — боль
шой помощник. Его мощ
ность Достигает ■ 'семи' 'тони. 
Разве я свалил бы "по всем 
ггравилам вон'ту сосну? При
шлось бы трактористу и чо- 
керовщику терять‘время при 
ее трелевке. Гидроклин эко
номит время: для всей брига
ды и помогает соблюдать 
техиологчув-^теерповала.,

И второй вальщик В 
.бригаде--Анатолий Иванов . 
тоже применяет гндроклин.

• Не только гидроклин ус
корил работу бригады и по

разверн 
ренно с

зволил коллективу работать 
самым современным мето
дом. Разработка лесосек 
узкими лентами и трелевка 
хлыстов за вершины — вот 
основа успешной работы 
петзедовых лесозаготовите
лей.

Бригада Н. И. Борисова 
—  это' единый коллектив. 
Дружба, доверие друг к дру
гу. взаимовыручка— также 
непременные условия
бригадного климата.

Недавно вальщики, заго
товив недельный запас дре
весины, готовились и даль
ше идти впереди трактори
стов, но неожиданно забо
лел один из еучковубов. 
Вальщик 'Анатолий Иванов 
взялся за топор. В тот день 
бригада подгрелечаяа почти 
двойную норму.

Есть в бригаде резервный 
трелевочный трактор, хозя
ин которого Виктор Архи
пов: Он содержит свою ма
шину всегда в боевой готов
ности, и она не простаивает, 
как в некоторых бригадах. 
Виктор Архипов в иную 
смену подвозит к погрузоч
ным эстакадам ничуть не 
меньше хлыстов, чем основ
ные трактористы бригады 
, Высокая квалификация 
лесозаготовителей, бережное 
обращение е техникой, мак
симальная ее загрузка *— 
вот слагаемые вьгеокой про
изводительности туд а  в 
бригаде . Н. И. Борисова. 
Каждый рабочий этого кол
лектива .стремится честно, 
со знанием дела, в полном 
объеме выполнить. возло
женные на него обязанности.

На счету ■ этого коллек
тива лесорубов чже двадцать 
пять тыс«Ч кубометров дре
весины. Пятимесячный план
перекрыт в .полтора ..раза.
Такой показатель — один из 
лучших в Верхнекетеком 
районе.
‘ Борисов п ето товарищи 
выступили с обращением ко 
всем труженикам лесной 
промышленности района, в 
котором призвали своих то- 
вяритёЙ-по труду в честь 
50-летня образования СССР 
досрочно зачертить годовой 
план. Обращение нашло го
рячую поддержку во всех 
лесосеках. Десятки боитал 
озйаэЩнуюТ 59-летие СССР 
высокими трудовыми 'дости
жениями. . '

А. ТКАЧЕНКО.
ту ,: Алиина

, В^рхнекетекоё® р&йоаа.
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ПОД ПАШНЮ

Освоим 800 гектаров

Увеличение производства зерна — ключевая проблема 
земледелия. Июльский (1970 г.) Пленум ЦК КПСС особо 
подчеркнул: каждое хозяйство, занимающееся производ
ством товарного зерна, должно не только выполнять 
твердый государственный -план, но н обеспечить в сред
нем за пятилетие продажу зерна сверх плана не мейее 
35 процентов плана.

Чтобы решить эту задачу, необходимо повышать уро
жайность и одновременно расширять зерновое поле.

Перед предприятиям!! объединений «Сельхозтехника» 
н «Союзтомекмелиорация» поставлена боевая задача: ос
воить в этом году под паппро 20.000 гектаров целины. На 
долю целинников: объединения «Сельхозтехника» из этой 
цифры приходится около 12.300 гектаров, а предприятия 
объединения' «Союзтомскмелнорация», кроме мелиора
тивных работ на лугах, должныосвоитьпод пашню свыше 
7.700 геКтаров.

Сейчас у механизированных отрядов, осваивающих но
вые земли, - самая горячая пора. Ниже мы печатаем 
сообщения о том. как работают отряды целинников про- 
извбдстве^екЯаучнбТо, объединения «Союзтомскмелиора- 
ция». ■

На освоении земли. под 
Пашню работают'два 'звена' 
нашей передвижной ’■ механи
зированной тюлойны.' Рукбг ’ 
водят звеньями опытныё Me-’ 
хашШт'оры И. - И ; КроМис' я' 
Н. И. Паиловскйй.'' Им ‘Уста 
новлено задайие' не поздией'
3 ноября , сдать*" колхозу 
«1 Мая» '550 гейтароВ /з е 
мель,- полностью 'подгбтой-' 
ленных для Лосева.’ •' ■"/

А  всего по плану мы' дол
жны освоить 800 гёктарбе. 
Освоение целины Началось,’в'- 
мае.' Звенья труДятёя по Як-- 
кордным нарядам. За до- : 
срочное. выполнение задания . 
механизаторы Получают д о -' 
плату. Кроме того, соотвёт-. 
ствующая надбавка -произ
водится за Хорошую и отлич- ■

кую вспашку.' За май звено 
И .-И . Кремиса сдало колхо
зу '-под ’'пашню первые 34  
гектара. Механизаторы вы
полнили ' задание На 6 дней 
раньше намеченного срока. 
Звено ' Н. И. Павловского 
выполнило задание- в срок, 
подготовив ■ новое ноле пло
щадью 20 гектаров.

Кроме' того, мехколояна 
в; мае коренным • образом 
улучшила 112 гектаров лу- 
грв. приступила ' к осушению ’ 
переувлажненных сенокбс- 1 
йЫх угодий.

Итоги работы звеньев 
подводятся ежедневно; а ма
стерских участков (их три} 
- -  по декадам. Между. кол
лективами все ярче разго
рается социалистическое со

ревнование. Целинники по
ставили . перед собой цель: 
в июне сдать колхозу 
<1, Мая», минимум 100 гек
таров земель.

На колхозном культе тане 
мелиораторам предоставле
но жилье, питаются, они в 
колхозной столовой по тзло- 

■ нам.
Подразделениям механиза

торов приданы службы тех
обслуживания и ремонтная.

Наше . ’ мелиоративное
предприятие; создано- давно, 
техника . старая , ни разу не 

. обновлялась. Но запасными 
узлами и частями нас снаб
жают ..плохо.

д . МОСКВИТЯН, 
управляющий Перво

майской ПМК.

Р о ж д а ю т с я  н о в ы е  п о л я

Обед у Президента 
С ФР Ю 
Иосипа Бро-з ТИТО

6 июня Президент СФРЮ, 
Председатель Сшрза ком
мунистов . Югославии Иосин 
Броз Тито и его супруга да
ли обед, в честь Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
Л. Й. , Брежнева, Председа
теля Президиума . Верховно
го Совета СССР Н. В. Под
горного, Председателя Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгина.

С советской стороны на 
обеде присутствовали това
рищи Л. И. Брежнев, А . П. 
Кириленко, А. Н. Косыгин, 
Н. В. Подгорный, Д. С / По
лянский,. П. Е.,,. Щейест, 
Д. Ф. Устинов, К,. Ф. Кату- 
шев - я другие официальные 
лица. /'•■

С югославской стороны 
на обеде были, сопровождаю
щие Президента СФРЮ юго
славские партийные и госу
дарственные деятели.

Во время обеда, который 
прошел в- теплой, дружест
венной обстановке, товари
щи-Иосип Броз Тито и Н. В. 
Подгорный обменялись то
стами. .

(ТАСС).
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ОБОЗРЕНИЕ - ' V
бенно эго касается тех по
лей, где будет производить
ся повторная вспашка пара, 
которая должна быть прове
дена как минимум за две 
недели до начала сева, что
бы почва могла достаточно 
осесть, и уплотниться. Как 
показывает опыт научных, 
учреждений, совхозов и 
колхозов, в наших условиях 
на легких и рыхлых : струк
турных почвах повторную 
вспашку пара применять не 
обязательно, можно ограни
читься поверхностными об
работками. Двоение же пара 
следует применять как ис
ключение на сильно уплот
ненных почвах.

Хороший чистый пар —  
надежная основа для полу
чения высокого урожая, и, 
чтобы не нанести урожаю 
урон, важно в лучшие, сро
ки поднять пары и обеспе
чить надлежащий уход за 
ними.

Н. ОКРУГЙН, 
агроном.

На залесенных землях , 
колхоза имени В. Кингисеп
па с утра до ночи Не умол
кает гул мощных тракторов 
Т -100 ., Здесь ; -мелиораторы 
Зырянской ■ ПМК осваивают 
под пашню веками нетрону
тые земли, В ближайшее 
время колхоз получит 100 
гектаров новых полей -под

зерновые культуры и столь
ко же —  под кормовые.

Механизаторы трудятся е 
воодушевлением. Особенно 
отличается на корчевке 

. тракторист А. Й. Чернышев. 
На целине он трудится уже 
более десяти; лет. Его сред
ний сменный показатель 
— 130— 140 процентов нор

мы, качество, работы всегда
хорошее.

Всего мелиораторы нашей 
ПМК в этом году должны 
передать колхозам 1 .2 0 0 / 
гектаров новых земель.

н. ПОПОВ, 
экономист Зырянской 

мелиоративной ПМК.

В СОВЕТЕ 
МИНИСТРОВ СССР

26 мая 1972 года в Мо
скве между СССР и США 
подписаны Договор об огра
ничении систем противора
кетной обороны и временное 
соглашение о некоторых ме
рах в области ограничения 
стратегических наступатель
ных вооружений.

Имея в виду договорен
ность между сторонами. Со
вет Министров СССР поста
новил, чтобы соответствую
щие министерства и ведом
ства СССР придерживались 
обязательств по договору и 
временному соглашению с 
даты их. подписания.

Официальное вступление 
в силу договора и времен
ного соглашения будет 
иметь место в день обмена 
ратификационными грамота
ми договора и письменными 
чвепомлениями о принятии 
СССР и СШ А временного 
соглашения.

СОВЕТСКО-
ЮГОСЛАВСКИЕ
ПЕРЕГОВОРЫ

6  нюня в Кремле нача
лись переговоры Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева, члена По
литбюро ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. В, 
Подгорного. члена Политбю
ро ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгина с Президен
том Социалистической Фе
деративной Республики 
Югославии, Председателем 
Союза коммунистов Юго
славии Иосином Ввоз Ти
то, прибывшим в Советский 
Союз . с официальным дру
жественным визитом.

В переговорах принимали 
участие: с советской : сторо
ны . —  член Политбюро ПК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
А. П. Кириленко, секретарь 
ЦК КПСС К. Ф. Катушев, 
другие официальные лица.

С югославской стороны—' 
соптювож дающие Президен
та СФРЮ югославские пар
тийные и государственные 
деятеля.

В ходе переговоров состо
ялся товарищеский обмен 
мнениями о дальнейшем 
развитии Я 'углублении от
ношений дружбы и всесто
роннего сотрудничества ме- 
жпч КПСС и' СКЮ. между 
СССР и СФРЮ. Были так
же рассмотрены актуальные 
вопросы международного 
положения я взаимного сот
рудничества в интересах уп
рочения социализма, всеоб
щего мира я социального 
прогресса народов.

Переговоры проходили в 
атмосфере братской друж
бы, полного взаимопонима
ния я сердечности.

(Т А С О .

УСКОРИТЬ ПОДЪЕМ ПАРОВ!
Совхозам-и колхозам обла

сти предстоит поднять ран
них чистых паров 55 тысяч 
гектароз. Наличие техники 
и организационные ; возмож-. 
нрети позволяли к 1 июня 
вспахать. не менее половины 
этбй площади. . ■

На 1 июня в области под
нято чистых паров ■ всего - 
лишь 3.260 гектаров — . 6  
процентов к плану. Только. 
в хозяйствах Асиновекого. 
Зырянского, Первомайского 
и Чаинского районов , прак
тически приступили , к подъ
ему чистых паров — в мае. 
Здесь вспахано от -10 до 20  
процентов: запланированной 
площади, В хозяйствах дру
гих районов' к ; Этой работе 
не-приступали. Даже в та-\  
ком 'районе, как Кожевнн- 
ковский, где многие совхозы:

уже к середине мая завер
шали сев ранних яровых 
культур и имели 1 полную 
'возможность часть пахот
ных ' агрегатов переключить 
на вспашку паров.

Руководителям', специа
листам хозяйств и всем зем
ледельцам хорошо известно, 
что чистые пары могут дать 
высокий агротехнический н 
экономический эффект 
только; в том случае, если 
они будут своевременно 
вспаханы и за ними в тече
ние лета будет организован 
надлежащий уход. В дейст
вительности же в ряде хо
зяйств часто бывает так, что 
вспашку паров производят 
с большим запозданием, 
ухода надлежащего за ними 
нет, в результате поля за
растают сорняками. Пары

теряют все . свои .; преимуще- 
‘ ства как эффективное' сред- 
' ство подъема урожайности.

Совхозы ' и колхозы обла
сти в основном завершили 
посевные работы и могут 
сейчас значительное Коли
чество переключить на : 
подъем паров с таким рас
чётов, чтобы до 15 июля 
полностью закончить ' эту 
работу. Особое внимание 
должно быть уделено уходу 
за' парами. В каждом хозяй-

■ сгве ' необходимо иметь чет-
■ кий план агротехнических 
мероприятий с учетом ка
лендарных сроков проведе
ния тех или иных работ. 
Следует предусмотреть та-' 
кое количество поверхност
ных обработок, которое бы 
гарантировало содержание 
паров чистыми от сорняков 
в тёчённеавсего лета.

В комплексе этих • работ 
важное место принадлежит 
«заправке» ; паровых полей 
органическими • и минераль
ными удобрениями. Из ..ми
неральных наиболее, целесо
образно . внести фосфорит
ную, муку, ; и. в. первую 
очередь на почвах с повы- 
шенной кислотностью, в со
ответствии./ с агрохимиче
скими картограммами. По
лезно также внести другие 
Виды фосфорных удобрений 
и калийные.

Большая работа на паро
вых полях предстоит мели
оративным отрядам объеди
нения «Сельхозтехника* и 
ПМК . объединения «Союз- 
томекмелиорация». Мели
ораторы должны удалить 
отдельно стоящие деревья,

. кустарники, улуч

шить конфигурацию полей, 
а там, где требуется, прове
сти дополнительную корчев
ку и распашку. Иначе гово
ря, привести паровые поля 
в культурный "вид, тщатель
но их подготовить' для по
сева сельскохозяйственных 
культур.

Совхозы и колхозы обла
сти в текущем году рас
ширяют посевы озимой ржи 
как Минимум на 8 — 10 ты
сяч гектаров. В условиях 
Нашей области основным 
предшественником для ози
мой ржи является чистый 
удобренный^ пар. Следова
тельно, Чтобы обеспечить 
посев этой культуры в луч
шие агротехнические сроки, 
нужно за 10— 15 дней до 
начала сева полностью под
готовить паровые поля. Осо«
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ПЛАН-H E ФОРМАЛЬНОСТЬ
В решении каждого от

четно-выборного партийно
го собрания один-из пунктов 
почти всегда одинаков; 
«Обязать партбюро (или 
партком) разработать план 
мероприятий по устранению 
недостатков, отмеченных 
коммунистами».

Подобный пункт был запи
сан и в решении собрания 
Асиновского трактороре
монтного завода. Коммуни
сты дали партбюро срок до 
первого ноября 1971 года. 
На календаре июнь 1972-го, 
а плана мероприятий нет.

Нельзя не согласиться с 
секретарем партбюро С. К. 
Шабуниным в том, что, ко
нечно же, не бумага опреде
ляет истинное положение 
дел. Если даже нет плана 
мероприятий, а на критиче
ские замечания коммуни
стов бюро реагирует свое
временно, то, по мысли се
кретаря, нормы партийной 
жизни не нарушены.

С. К. Шабунин приводит 
-пример. На отчетно-выбор
ном собрании слесарь А . Н. 
Величко и начальник плано- 
во-эшномического отдела 
завода П. К. Вольский кри
тиковали практику подведе
ния итогов соревнования, го
ворили об отсутствии глас
ности при поощрении побе
дителей. Бывало так, что 
среди рабочих, представлен
ных к награждению почет
ными грамотами или денеж
ными премиями, оказыва
лись люди, нарушавшие 
трудовую дисциплину или 
недостойно ведущие себя в 
быту. Выдвижение кандида
тур на поощрение происхо
дило без участия рабочего 
коллектива, в кабинетах ру
ководителей цехов и отде
лов.

Ничего подобного теперь 
не бывает. Итоги выполне
ния индивидуальных обяза
тельств рассматриваются на 
собраниях коллективов ма
стерских участков, цехов. И 
здесь же решается, кто до
стоин поощрения. Кроме то
го, по инициативе партий
ного бюро пересмотрена

практика материального сти
мулирования. Теперь на за
воде вместо денежных пре
мий чаще всего вручают по
бедителям социалистическо
го соревнования ценные по
дарки. Конечно, такой пода
рок и для самого награж
денного, и для его семьи —  
большая гордость и боль
шая память.

По итогам работы за год 
. передовики завода заносят
ся в Книгу почета, портреты 
лучших —  на Доске почета. 
Большинство рабочих участ
вует в соревновании за зва
ние лучшего по профессии. 
Трактороремонтный завод 
принял вызов на соревно
вание своих коллег из Кеме
ровской области.

Словом, на первый 
взгляд, упрек в том, что нет 
у руководителей партийной 
организации подробного пла
на действий в ответ на кри
тику коммунистов, лишен 
смысла.

Но четкий план, персо
нальная ответственность за 

. выполнение мероприятий, 
точные сроки их исполне
ния —  не только необходи
мое условие соблюдения 
партийной дисциплины, но и 
основа комплексного реше
ния проблемы. Партбюро 
трактороремонтного завода 
устранило лишь наиболее 
явные недостатки, отмечен
ные коммунистами, и на 
этом остановилось.

Между тем, планомерно 
занимаясь социалистическим 
соревнованием, партийное 
бюро смогло бы решать и 
более серьезные вопросы, 
чем сейчас. В частности, на 
том же отчетно-выборном 
собрании говорилось о не
обходимости разработать ус
ловия соревнования среди 
рабочих вспомогательных 
цехов, поскольку некоторые 
из них остаются от соревно
вания в стороне. Таких ус
ловий еще нет.

Серьезные претензии 
предъявлялись коммуниста
ми к партийному бюро, за
водскому комитету профсо
юза за слабую пропаганду

передового опыта. И здесь
нет видимых перемен.

Социалистическое сорев
нование на современном 
этапе прежде всего на
правлено на повыше
ние технико * экономиче
ских показателей. Исходя 
яз этого, должны составлять
ся и условия соревнования, 
выбираться его направле
ния. Трудно выработать все
сторонне обоснованные обя
зательства без инженерного 
расчета. И уж, конечно, во 
внедрении передовых мето
дов труда решающее слово 
принадлежит специалистам. 
Вовлечь же инженерно-тех
нический персонал в социа
листическое соревнование 
партбюро завода пока не 
смогло.

Первый шаг в этом на
правлении, правда, сделал 
недавно завком профсоюза. 
Он предложил главному ин
женеру обобщить передовые 
методы труда, а также сов
местно с организациями 
ВОИР и НТО организовать 
изучение передового опыта 
в школах коммунистическо
го труда. _

Реакция на критические 
замечания коммунистов в 
данном случае явно запозда
ла. Если даже работа, пору
ченная главному инженеру, 
будет закончена к новому 
учебному году в школах 
коммунистического труда, 
то и тогда расстояние между 
критикой и деловым ответом 
на нее составит год. Это не
допустимо долгий срок."*,,

В организации социали
стического соревнования на 
Асиновском трактороре
монтном заводе есть еще 
пробелы. Здесь нет договор
ной формы, люди пока со
ревнуются с цифрой, а не 
друг с другом.

И хотя план мероприятий 
по критическим замечаниям 
коммунистов, будь он со
ставлен. не послужил бы 
панацеей от всех недостат
ков, но он наверняка мог 
систематизировать и углу
бить работу партбюро в ре
шении многих проблем .

С. ВЫГОН.
г. Асино.

К  Д Е Т Я М -  

С Л Ю Б Я Щ И М  

С Е Р Д Ц Е М
Рабочую эмалыгро- 

изводства объедине
ния «Сибкабель» Со
фью Васильевну Носо
ву знают не только как 
хорошего производ
ственника. Она ведет 
большую обществен, 
ную работу. Не раз 
Софья Васильевна из
биралась депутатом 
районного и. городско
го Советов.

В ее депутатской 
деятельности главное 
место занимала работа 
с детьми. Рассказыва
ют, как она возилась 
в школе №  34  с «без
надежными второгод
никами». Беседовала 
со всеми вместе, с 
каждым отдельно, 
убеждала, заинтересо
вывала в учебе. «Мо
билизовала» для до. 
волнительных занятий 
е ними родителей, пен
сионеров. Дело было 
не из легких, а Софья 
Васильевна с улыбкой 
вспоминает: ,

—  Ребята все были 
хорошие.

Педагогическим да
ром и любящим серд. 
цем обладает комму
нист Носова. То она 
помогает матери-оди
ночке, то берет на по
руки оступившегося 
подростка я «делает» 
из него хорошего ра
бочего. Нынче у Со
фьи Васильевны двое 
подшефных из школы 
№  34.

—  Вырастут хоро
шими людьми, —  за
веряет она.

С. В. Носова воз
главляет заводскую 
комиссию содействия 
семье и школе.

НА СНИМКЕ: С. В. 
Носова (крайняя спра
ва) среди учащихся 
школы №  3 4  г, Том. 
ска. •

Производительность тру
да зависит не только от 
уровня механизация произ
водства, но и от уровня тор
гового и бытового обслужи
вания людей, от того, как 
человек пообедал, хорошо 
ли он одет и обут. Особенно 
если работы проводятся на 
открытой воздухе. Индуст
рии обслуживания придает
ся такое же большое значе
ние, как н индустрии произ
водства.

Шесть лет назад первая 
торговая точка в Стрежевом
размещалась в палатке. 
Сейчас только в нашем орсе 
работают 82 продавца, 77 
поваров, 10 кондитеров, 22  
пенаря. Улучшившиеся воз
можности позволяют работ
никам торговли добиться 
резкого повышения качест
ва обслуживания. К этому 
призывает нас постановле
ние ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О некото
рых мерах по улучшению 
торговли и ее техничесйой 
оснащенности».

О внедрении прогрессив
ных методов торговли при
ходится слышать немало 
разговоров. Но они внедря
ются еще медленно. Сло
жившийся метод торговли, 
когда товары от покупателя 
отделяют прилавок или 
витрина, проверен време
нем, к нему привыкли. Са
мообслуживание же требу
ет повышения культуры не 
только от продавца, но я 
покупателя.

Когда у нас зашел раз
говор о методе торговли в 
открывающемся магазине 
«Новинка», многие были за 
торговлю с прилавком. Но 
руководство орса не пошло 
на это. Было решено от
крыть первый на Севере ма
газин самообслуживания. 
Сейчас можно сказать, что 
опыт оправдал себя. В «Но
винке» сложился хороший 
коллектив. Заинтересован
ность в улучшении обслужи
вания покупателей, повыше
нии культуры торговли за
ставляет его все время быть 
в творческом поиске. Здесь 
часто организуются выстав
ки-продажи тканей, трико
тажа и других изделий. Ра
ботники магазина ищут и 
другие прогрессивные фор
мы торговли. «Новинка» 
полюбилась покупателям.

Новый метод торговли в 
некоторой степени изменил 
саму профессию продавца, 
сделав его не столько про-

bi-агл птесть лет. стрби-давцоМ, сколько консультан
том по покупкам. НикТо не 
снимает с него, конечно, 
обязанности торговать. Но к 
ней добавилась другая, не 
менее важная. Продавец- 
койсультант должен поре- 

’’ комендовать покупателю 
наилучший фасон платья 
или костюма, наиболее со
временную расцветку тка
ней. Это требует от работ
ников торговли дополни
тельных знаний, усложняет 
работу. Зато покупатель 
имеет очевидную выгоду: 
он приобретает покупку, до-

еЩе не Такими темпами, как 
хотелось бы. И все же Де
лается у нас немало, В 
этом' году будут построены 
магазины общей площадью 
372 квадратных метра. 
вводом их в эксплуатацию 
количество рабочих мест в 
продовольственных магази
нах нашего поселка станет 
достаточным.

По проекту института 
«Томснгражданпроект» на
мечаем оборудовать пром
товарный магазин во вновь

С е р в и с
С е в е р а

ставляющую ему наиболь
шее удовольствие.

Сейчас в нашем орсе два 
магазина работают по мето
ду самообслуживания. Кро
ме «Новинки», прогрессив
ная форма внедрена в ма
газине «Колобок». В этом 
году она будет введена так
же в хлебном магазине, где, 
кстати сказать, открывается 
первый в Стрежевом кафе
терий. Намечаем переобору
довать продовольственный 
магазин «Таежный» и ряд 
других. К концу года плани
руем перевести на метод са
мообслуживания половийу 
магазинов. Это больше, чем 
предусматривалось планом 
до конца пятилетки.

В нынешнем году в Стре
жевом откроется , магазин 
«Овощи-фрукты». Он обо
рудуется по последнему 
слову техники. Картофель, 
к примеру, будет подаваться 
покупателю по транспортеру 
со склада уже отсортиро
ванным и чистым.

Нам пока еще не хватает 
торговых помещений. Дефи
цит производственной пло
щади составляет более 
1.000 квадратных метров. В 
этом нет ничего удивитель
ного, так как поселку ны
нешним летом исполнится

строящемся пятиэтажном до
ме. Наша задача— внедрить 
во всех новых магазинах 
прогрессивные методы тор
говли. А  эта, как мы уже 
говорили, зависит не только 
от технической оснащенно
сти предприятий, но и от 
отношения людей к делу.

В прошлом году впервые 
состоялся районный слет ра
ботников торговли. На нем 
шел обмен передовым опы
том. Здесь же демонстриро
вались некоторые виды ку
линарных и других изделий, 
выпускаемых предприятия
ми торговли и общественно
го питания. Польза слета 
несомненна. Это подчерки
вали все. Я обратил внима
ние на одно обстоятельство: 
многие выступавшие руко
водители жаловались на не
хватку кадров. У  нас же эта 
проблема давно снята с по
вестки дня- Почти все необ
ходимые кадры мы готовим 
сами.

При кафе «Сказка», на
пример, организована кули
нарная школа. В течение 6  
месяцев мы подготовили в 
ней 10 кулинаров. Все они 
работают в орсе. Не дефи
цитны у нас специальности 
поваров и продавцов. Когда

возникла необходимость, по 
методу ученичества подгото
вили пекарей. На курсы и в 
ученики приглашаем домо
хозяек и выпускников сред
ней школы. Должен сказать, 
что люди, подготовленные 
у нас, дисциплинированы, 
работают с желанием. В ор
се почти нет текучести кад
ров основных профессий.

Вопросы повышения* каче
ства обслуживания нефтя
ников касаются не только 
продавцов, но и работников 
общественного питания. 
Кроме столовой «Северян
ка» и кафе «Сказка» в 
Стрежевом. орс имеет сто
ловые на нефтяном промыс
ле п нефтеперекачивающей 
станции, на промбазе уп
равления буровых работ, на 
базе треста «Томскнефть- 
строй» и в поселке Сосни- 
но. У  каждой буровой брига
ды имеются котлопункты. 
обслуживаемые также на
шим орсом. Строится столо
вая на 150 мест в зоне про
мышленных баз в Стреже
вом.

Говоря о том, что есть н 
что еще будет построено для 
нашего орса, хочу подчерк
нуть ответственность, лежа
щую на коллективе. Растет 
база торговли, и недостатки 
в обслуживании нельзя уже 
сваливать на неустроен
ность, тесноту, неудобства. 
Вместе с тем нельзя не 
принимать во внимание и 
то, что товарооборот у нас 
растет стремительно. В 
прошлом году по сравне
нию с 1970 годом он уве
личился на 25,4 процента. 
В первом квартале этого го
да рост еще больше —  27 
процентов.

Коллектив орса нефтега
зодобывающего управления 
«Томскнефть» —  единст
венный цз торговых пред
приятий Александровского 
района завоевывал перехо
дящее Красное знамя Мини
стерства торговли Россий
ской Федерации. Неодно
кратно выходили мы победи
телями соревнования и 
внутри района.

Могу I с уверенностью ска
зать, что каждый член на
шего коллектива хорошо
знает задачи, стоящие пе
ред ним, и отдаст все силы 
для их выполнения.

А . БЕКШЕНЕВ,
начальник орса нефте
газодобывающего уп

равления «Томскнефть».
Фото М. Окамура. SnrnniimmminmimitiiimnmHmmmiiimiminmmimimmmnmmHiMimmnmnHiiHiiimtHiifimHmimmimiinniimmHimimmiriimmmimnmiiiiiiiimiiimmriimtmnimiitmmnn

О-

С л а в н о м у  с ы н у  
Болгарии посвящается
Советская общественность 

готовится широко отметить 
90-летие со дня рождении 
выдающегося деятеля бол
гарского и международного 
рабочего движения Георгия 
Димитрова. Знаменательной 
дате посвящаются вечера, 
лекции, концерты, выстав
ки, которые устраиваются 
во многих городах страны.

Как сообщили корреспон
денту ТАСС в Министерстве 
культуры СССР, 15 нюня в 
Центральном музее револю
ции СССР откроется боль
шая выставка, рассказываю
щая о жизни и деятельно
сти славного сына болгар
ского народа. Посетители оз
накомятся с многочисленны
ми фотоматериалами и до
кументами из архивов на
шей страны и НРБ.

Произведения Г. Димитро
ва, воспоминания о нем бу
дут представлены на книж

ных выставках во всех со
юзных республиках.

Решено провести ди* 
болгарской музыки. Жите
ли Москвы, Новосибирска, 
Баку и других городов ус
лышат симфонические про
изведения крупнейших .бол
гарских авторов.

К знаменательной дате 
приурочен показ пьес бол
гарских авторов на советской 
сцене. Несколько спектак
лей увидят московские зри
тели. Во МХАТе пойдет 
пьеса «Царская милость» 
К. Зидарова, в театре Со
ветской Армии —  «Под чу
жим именем» В. Пешкова, 
в «Современнике» —  «Ма
стера» Р. Стоянова. Пьесы 
болгарских драматургов уви
дят любители театрального 
искусства Ленинграда, Ва- 
ку, Томска, Горького и дру
гих городов 'Советского Со
юза. (ТАСС).

*

Василий Коробков —  
правщик сверл завода режу
щих инструментов. Отслу
жив в рядах, Советской Ар.

мин, он снова вернулся в 
родной цех. Трудится Васи
лий так. что всегда в пере, 
довых. Он агитатор в цехе.

И спортом увлекается серь
езно: Василий— член фут
больной команды завода.

Фото В. Казанцева.

БЕСЕДА ЗА «КРУГЛЫ М СТОЛОМ »» РЕДАКЦИИ

К е м  б у д е т  в а ш  у ч е н и к ?
В течение всего учебного года наша газета последова

тельно публиковала материалы по профессиональной ори
ентации школьников. Выступали рабочие; ученые, врачи, 
учителя, военные...

О многих профессиях ребята получили представление.
Но это, так сказать, посвящение в профессии должно 
быть подкреплено организаторской работой школы, ее 
шефов.

Как же в школах ведется профориентация? Есть ли в 
этом деле система? Какие проблемы предстоит решить?

Эти вопросы были обсуждены за «круглым столом» 
редакции. На беседу за «круглый стол» мы пригласили 
большую группу директоров школ, работников народно
го образования, производственников, преподавателей 
вузов.

Слово берет доцент педа
гогического института А. В. 
Деттерер.

—  Как ни странно, —  го
ворит он, —  среди старше
классников- менее всего 
пропагандируется профес
сия учителя. Мало мы гово
рим и о таких «земных про
фессиях», как парикмахер, 
повар, продавец. Я знаю, 
что в иных школах даже 
диспуты устраиваются о 
профессии стюардессы, мно
го говорят, мечтают о кос
монавтике. Все это неплохо, 
пусть ребята мечтают, и, мо
жет, кто-то из юных томи
чей станет 101-м космонав
том. Но ведь это единицы. 
Школьников надо ориенти
ровать на массовые профес
сии. А  делаем мы это часто 
неумело, с неохотой. Огра
ничиваемся лишь устройст
вом встреч школьников с 
представителями той или

иной профессии. Даже ше
фы —  производственные 
коллективы, которые так 
нуждаются в рабочих руках, 
и те в школу идут редко, ма
ло делают для воспитания 
рабочей смены. Придут ради 
агитации —  только и все
го.

А. Н. Сабанцев, директор 
Первомайской школы:

—  В районах есть плани
рующие организации, кото
рые обязаны бы подсказы
вать нам, сколько и каких 
специалистов нужно району. 
Пусть мы бы не подготови
ли полноценного специали
ста, но дали ему нужное на
правление. .

Областному управлению 
сельского хозяйства надо 
бы подумать, как заинтере
совать выпускников школ' 
работой в родном колхозе.

В то же время, видимо, 
надо расширить в сельских

школах подготовку механи
заторов для леспромхозов. 
Там крайний недостаток 
трактористов.

3. Г. Незнамова, дирек
тор томской школы №  15:

—  Я считаю крупным не
достатком, что школа вместе 
с родителями не воспитыва
ет у ребят желание перенять 
профессию отца, матери. 
Наша школа— в рабочем ми
крорайоне. Но когда начина
ешь разговаривать с роди
телями о том, кем бы они 
хотели 'видеть своих детей, 
то получаешь ответ: инже
нером. Весьма закономерно 
желание родителей, чтобы 
их дети пошли дальше, до
стигли в жизни большего. 
Но разве это выражается 
только в высокой должно
сти? А  слесарь —  «золотые 
руки», уважаемый людьми, 
заслуженный человек —■ 
разве это мало в жизни? Не 
воспитываем мы рабочие 
династии.

Скажу, не хвастаясь, что 
наши восьмиклассники и 
стол, и стул смогут смасте
рить не хуже тех, что мь; 
получаем через управление 
снабсбыта. Даже прочнее. 
Ребята от такой работы 
имеют удовлетворение. Но 
насколько повысился бы пе
дагогический эффект, если 
бы нам дали задание на по
делку мебели! Мы , во многие 
двери стучались со своим

— .......... ■"№

предложением, —  никакого 
отзвука.

Ю. М. Костарев, дирек
тор Беляйской средней шко
лы Первомайского района:

— Мне отрадно сообщить, 
что в.нашей школе устано
вилась традиция ориентиро
вать ребят на профессию 
родителей. Собственно гово
ря, сама Жизнь так распоря
дилась. Большинство роди
телей работает в пароходст
ве. И летом дети вместе с 
мамами, папами и дедушка
ми плавают на пароходах, 
катерах. Новосибирский 
водный техникум открыл 
при школе свой филиал, и 
многие ребята и девушки 
избирают профессию, свя
занную с печным флотом.

М. Д. Шипулнн, заведую
щий областным отделом 
народного образования:

—  Томские вузы проде
лывают колоссальную* рабо
ту по привлечейню абитури
ентов. Олимпиады, школы 
математиков, физиков, хи
миков, «дни открытых две
рей»... Предприятия же, да
же многие шефы, недооце
нивают значение професси
ональной ориентации школь
ника.

И. Л. Семенов, директор 
асиновской школы №  3:

—  На первом месте у 
нас должна стоять пропа
ганда профессий. Что скры
вать. обычно в рабочие
идут слабые ученики. Это

не вяжется с нашим поняти
ем о передовом, политиче
ски сознательном рабочем. 
К сожалению, практическая 
сторона профориентации у 
нас еще , слаба. Лишь в лет
нее время наши старше
классники проходят практи
ку на деревообрабатываю
щем комбинате.

В Асиновском ЛПДК 
вступает в строй крупный 
цех —  древесноволокни
стых плит. Нужны рабочие. 
И мы стремимся заинтере
совать учащихся работой на 
комбинате.' Этой цели слу
жат диспуты: «Как стать
вровень с эпохой», «Школа, 
жизнь, профессия» и дру
гие. В них активное участие 
принимают товарищи из 
комбината, профтехучилищ. 
Однако вместе с руководи
телями комбината нам еще 
предстоит многое сделать, 
чтобы усилить практиче
скую подготовку школьника 
к работе в цехе.

3. Г. Барашева, заведую
щая Томским горояо:

—  В работе по профори
ентации должна быть опре
деленная система. Нужно 
глубоко изучать способности 
и желание ребят. Учитель 
обязан знать, какие наклон
ности, способности, мечты у 
каждого ученика, что н как 
дальше в нем развивать.

Реплика:
•— И заниматься этим

надо е первых классов.

3 . Г. Барашева:
—  Разумеется. По край

ней мере, с 4-го класса учи
тель должен вплотную го
товить ребенка к выбору 
будущей профессии. Эта ра
бота очень трудоемкая и. я 
бы сказала, деликатная. 
Нужен очень внимательный 
взгляд, исключительная доб
рожелательность к детям. 
Вез антивной помощи роди
телей, шефов учителю не 
обойтись.

Но вот, что касается ше
фов. Сколько мы ни гово
ри}!, чтобы при заводах бы
ли клубы по профессиям 
(или попросту V- техниче
ские кружки) —  их нет. А  
пока их нет, сколько бы на
ши шефы ни произносили 
зажигательных речей —  ра
бочую силу, квалифициро
ванного рабочего из школы 
они едва ли получат.

К тому же нам нужна ин
формация от предприятий: 
где, какую, на каких услови
ях молодой человек может 
приобрести специальность. 
Если бы каждый завод с та
кими сведениями выпустил 
брошюры, школам было бы 
легче ориентироваться в без
брежном море профессий 
сегодняшнего дня.

Реплика:
— Видимо, необходима не 

только информация о про
фессиях сегодняшнего дня. 
Ведь школам надо работать 
на перспективу. Следова
тельно, возникает потреб
ность в сведениях, кто Том
ску, области понадобятся че
рез 5 — 8 лет.

Н. В. Москвина, заведую
щая Ленинским районе:

—  Правильно. В этом на
правлении сейчас начинает 
действовать наш райком

партии. Члены бюро райко
ма, исполком райсовета, ру
ководители промышленных 
предприятий встречаются со 
школьниками, рассказывают 
о перспективах развития 
района, заводов, фабрик. С 
начала нового учебного года 
в районе создается совет по 
профориентации.

В школах появились 
кружки по рабочим профес
сиям, Даже многие восьми
летки получили станки и 
оборудование для мастер
ских. С 5-го класса можно 
приобщать ребят к рабочей 
профессии.

Без шефов никакой дей
ственной профориентации 
нам не осуществить. Но 
главное лицо в этом деле 
все-такн педагог. До сих пор 
мы, по сути дела, знали од
ну ориентацию —  вуз. Спро
сите у любого директора 
школы, сколько его выпуск
ников поступало и поступило 
учиться в университет, в ин
ституты, —  и он обязатель
но даст вам полную инфор
мацию. А  спросите его о 
том, кто нз ребят и на какой 
завод пошел, —  не знает.

И обратите внимание, как 
мы проводим вечера встреч 
с выпускниками. Ни одной 
фамилии ученого не забудем 
назвать, расскажем о летчи
ках, военных, инженерах, а 
о хороших токарях, станоч
никах, об ударниках комму
нистического труда подчас 
даже не упоминаем.

А  ведь такие встречи то
же работают на профориен
тацию.

В прошлом году на заво
ды ушло 148 выпускников 
школ района. Надо обяза
тельно вникнуть, как они
прижились, как им рабо

тается, надо устроить им 
встречу со старшеклассника
ми.

Уже в этом году мы будем 
вместе с аттестатом вручать 
путевку на завод или фаб
рику. Конечно, если наш 
воспитанник к этому под
готовлен. ‘ ’

В обсуждении проблем
профориентации за «круг
лым столом» приняли уча
стие также директора школ 
Н. И. Салимон, А . В. Кали
нов, Е. С. Овчаров, К. И. 
Еременко, начальник отдела 
кадров завода «Сибэлектро- 
мотор» В. И. Владимиров.

Многое, конечно, из ска
занного за «круглым сто
лом» осталось за строкой га
зетного отчета, однако нам 
представляется, что из пред
лагаемого читателю отчета 
можно сделать ряд опреде
ленных выводов. Речь идет ■'k 
в первую очередь о необхо
димости четкой школьной 
системы по профориентации, 
о безусловно большой заин
тересованности в ней про
мышленных предприятий. 
Хотелось бы рекомендовать 
вниманию райкомов партии 
и райисполкомов доброе на
чинание Ленинского района 
города Томска.

Одним словом, мы адре
суем материалы «круглого 
стола» педагогам, родите
лям, школьным шефам, ру
ководителям районов. Наде
емся, что читатели продол
жат иа страницах газеты
разговор по профориента
ции школьников.

Вел беседу за «круглым 
столом» заведующий ' отде
лом науки и учебных заве
дений редакции газеты
«Красное знамя» Л. Селива
нов.
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С Д Е Л А Е М  Т О М С К  Г О Р О Д О М  В Ы С О К О Й  К У Л Ь Т У Р Ы

ЗЕЛЕНОМУ СТРОИТЕЛЬСТВУ  
Е Д И Н О Е  Р У К О В О Д С Т В О

Y

Я с удовольствием под
держиваю предложения . ува
жаемых граждан нашего 
города, которые в своем пи
сьме, опубликованном в об
ластной -газете. «Красное 
знамя» 26 апреля с. г. 
«Сделаем Томск городом 
высокой культуры», призы
вают всех томичей внести 
свой вклад в выполнение 
этой благородной задачи,

■ Особенно близки сердцу 
слова авторов письма о том, 
что все это нам под силу и 
каждый из нас должен счи
тать борьбу ‘за культуру 
города такой же важной за
дачей, как задачи производ
ственные.

рбщественность Томска 
не раз поднимала вопрос, о 
недостатках в городском зе
леном строительстве. У  нас 
не было перспективного■ 
плана созданий зеленого. уб
ранства, все делалось при
митивно, беспорядочно. : ,  

Теперь в городском, отде
ле коммунального хозяйства 
есть перспективный, план 
озеленения Томска, рассчи
танный на 2 5 — 30 лет. Его 
составил московский инсти
тут «Гипрокоммунстрой». 
Но прежде чем говорить о 
самом плане, нужно остано
виться на исходных данных, 
которыми руководствова
лись его составители.

Представители института 
в августе— сентябре 1969  
года и в июле 1970 обследо
вали все зеленые насажде
ния Томска и состояние го
родских почв.' Московская 
комиссия высококвалифици
рованных специалистов от
разила свои наблюдения в 
отчетах, чертежах.

Томск имеет ' 28 пар
ков, садов, рощ, скверов, 
бульваров. Площадь их со
ставляет около 140 гекта
ров.

Зеленое убранство улиц 
занимает всего 77 гектаров. 
Из 368 улиц обсажено де
ревьями только 120. Кроме 
того, есть насаждения специ
ального назначения —  уни
верситетская роща, ботани
ческий сад, бывшая сельхоз- 
выставка —  всего 148 гек
таров. И, наконец, питомни
ки и плодовые сады вне го
рода составляют 976 гекта
ров. Таким ; образом. зеле
ный нанял Томска занимает 
около 1.400 гектаров.

Чертеж дает наглядное 
представление о будущем. 
Вот знакомая голубая излу
чина Томи. Зеленые краски 
разных оттенков щедро за
ливают правый ее берег ...—  
место, где живём мы с ва
ми., Каждый" квадратный 
сантиметр ватмана должен 
развернуться в гектары зем
ли, несущей людям зеленую 
благодать —  чистый воздух, 
защиту от ш ум а,: эстетиче
ское наслаждение.

Числовые показатели пер
спективного плана, очень вы
разительны. Они в не
сколько раз превосходят то, 
что было записано в отчетах 
обследований. Насаждения 
общего пользования по пла
ну составят 1.195 гекта
ров, или 19,2 квадратных 
метра на человека. Насаж
дения внутри жилых кварта
лов, у спортивных объек
тов, при общественных и ад
министративных зданиях 
возрастут до 1.719 гекта
ров. Предполагается, что 40  
процентов территории, отве
денной под жилые кварта
лы, будут заняты деревьями 
и кустами.

План предусматривает за
кладку садов районного зна
чения на месте бывшего ип
подрома, на Сухом озере. 
Есть и эскизы этих садов с 
местами отдыха, розариями. 
Под посадки вдоль улиц и 
дорог будет отведено 840  
гектаров. Составлены схемы 
озеленения проспектов Ле
нина, Кирова, Московского 
тракта, улиц Красноармей
ской, Нахимова, Советской, 
Герцена, Усова, Белинского, 
Вершинина, жилых улиц в 
новых районах. А  весь зеле
ный наряд Томска должен 
составить более 7 тысяч 
гектаров.

В соответствии с планом 
в первую очередь намечено 
реконструировать Лагер
ный сад, сады имени Пуш
кина н у Белого озера, Ми
хайловскую рощу. К перво
очередным работам относит
ся также закладка парка 
имени 50-летия Советской 
власти.

Все работы, должны ,вьк 
подняться н а 1 современном 
уровне паркостроительной 
науки. Превращение Том
ска в один из союзных цен- 
.тров нефтехимии должно, со
провождаться соответствую? 
щим ... его- благоустройст

вом и созданием наилучших 
условий для жизни людей.

Кто же претворит проект 
в жизнь, превратит наш об
ластной центр в город-сад?

В основном озеленением 
Томска занимается специ
альная хозрасчетная органи
зация —  РСУ зелёного 
строительства. Она имеет 
питомник, оранжереи, штат 
рабочих и служащих. На до
лю- этого хозяйства прихо
дится 7 5 — 80 . процентов об
щего объема работ по озеле
нению, остальные выполня
ют различные учреждения и 
ведомства в порядке само
деятельности, без квалифи
цированного руководства 
специалистов и их консуль
таций. Ведомственное раз
граничение лишает город 
единого руководства рабо
тами по озеленению. А  
это —  ущерб качеству. В 
городе до сих пор не прово
дилась инвентаризация ста
рых и ■ запудренных деревь
ев. Недаром авторы проек
та пришли к выводу, что 
сделанное озеленение боль
шей частью неграмотно, не
красиво и не отвечает совре
менным требованиям.

Городу нужен отдел зеле
ного строительства в самом 
городском Совете, как это 
сделано в Омске. Он должен 
иметь свой штат, свой бюд
жет и стать организатором 
работ по осуществлению 
перспективного плана озеле
нения Томска. Специалисты 
отдела должны дойти до са
мых конкретных дел. Ведь 
сколько требуется предвари
тельной работы, чтобы ска
зать: «Вот, товарищи руко
водители завода, ваша по
лоса. Здесь нужно поса
дить березу. Рябина должна 
ее оттенять, а роза морщи
нистая —  украсить. Рису
нок посадки такой-то. Поса
дочный материал возьмете в 
таком-то питомнике. Садить 
будете тогда-то и так-то...».

Отсутствие -звена, кото- 
, рое объединило бы усилия 
предприятий города по озе
ленению, ярко дало себя 
знать в 1967 году, когда 
трудящиеся решили отме
тить 50-летие Великого Ок
тября закладкой большого 
общественного парка в За- 
источье. Начали, как и сле
довало, с плана. Его пору
чили разработать институту 
«Томскгражда н п р о е к п .

Многие томичи по телевиде
нию видели великолепный 
макет этого парка. А  парка 
до сих пор нет.

Выполнение перспектив
ного плана требует реши
тельного отстаивания прав 
зеленых насаждений. На 
первый взгляд, это утвер
ждение может показаться 
странным.

Чего их отстаивать? Раз
ве не признано повсеместно, 
что без зеленых насажде
ний не может быть совре
менного города? Увы, к со
жалению, отстаивать необхо
димо, так как многие руко
водители чаще всего смот
рят на вещи с узковедомст
венной точки зрения.

В Томске зеленые насаж
дения всеТда отступают .пе
ред решительным натиском 
строителей. Не с вершин ли 
этого ведомства прозвучали 
слова председателя Госко
митета по гражданскому 
строительству и архитекту
ре при Госстрое СССР Г. Н. 
Фомина в опубликованном 
газетой «Красное знамя» 
16 октября 1971 года ин
тервью: «Из намеченных .са
дов и скверов между домами 
ничего не получилось. Об
разовались пустыри, на них 
можно ставить высотные 
жилые башни, добиваться 
современного архитектур
ного ритма».

«Из скверов ничего не вы
шло...» А  кто думал о них, 
кто пытался разбить скве
ры? И разве можно место 
зелени заполнять высотны
ми башнями? Жаль, что ра
ботники отдела главного ар
хитектора тоже говорят: 
«Столько всяких скверов на
делали, что негде поставить 
административного зда
ния». Подобная точка зре
ния пагубна для зеленого 
друга.

, Выполнение перспектив
ного плана озеленения ста
вит и другие задачи, кото
рые могут быть решены 
лишь на основе тщательно 
продуманной, широко орга
низованной, материально 
подкрепленной системы ме
роприятий. Они .. по силам 
только единой авторитетной 
государственной организа
ции, располагающей для 
этого квалифицированными 
силами. - . ,

Е. ЕЛИСЕЕВА, 
доцент университета.
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ВО ИМЯ МЕЖДУНАРОДНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
БЕРЛИН, 6 июня. 

(ТАСС). Первый секретарь 
ЦК СЕПГ Э. Хонеккер дал 
обед в честь министра 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, находящего
ся здесь с официальным ви
зитом.
• В своем выступлении на 
обеде Э. Хонеккер сказал: 
Деятельность Центрального 
Комитета КПСС по осуще
ствлению программы мира, 
выработанной XXIV съез
дом КПСС, успехи вне
шней политики ’ Совет
ского Союза, достигнутые за 
последние недели, имеют 
решающее, историческое 
значение для борьбы социа
листических государств за 
обеспечение безопасности в 
Европе и за мир во всем ми
ре.

В результате переговоров 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорного и Предсе
дателя Совета ■ Министров 
СССР А. Н. Косыгина с 
президентом США Никсо
ном были достигнуты согла
шения, закрепляющие прин
ципы мирного сосуществова
ния в качестве единственной 
основы для нормальных от

ношений между государст
вами с различным общест
венным строем. , Достигнут 
прогресс в области ограни
чения вооружений и ло дру
гим вопросам, имеющим ог
ромное значение для мира 
во всем мире и для сотруд
ничества народов. ..

Ратификация договоров 
СССР и ПНР с ФРГ, подпи
сание заключительного про
токола четырехстороннего 
соглашения по вопросам, 
относящимся к Западному 
Берлину, и соглашений 
ГДР с ФРГ, а также с сена
том Западного Берлина, ска
зал Э. Хонеккер, позволяют 
говорить о начале нового 
этапа в развитии европей
ской политики, о сотрудни
честве европейских госу
дарств. Можно с полным 
правом сказать, что все это 
—  результат дальновидной, 
мудрой и последовательно 
миролюбивой политики Со
ветского Союза и сплочен
ных вокруг него в братском 
содружестве социалистиче
ских государств.

Во время наших бесед 
вновь было подтверждено 
полное единство между по
литикой ЦК КПСС и ПК 
СЕПГ. правительств СССР 
и ГДР, подчеркнул Э. Хо

неккер.
Договоры с ФРГ, заклю

ченные в Москве и Варша
ве, четырехстороннее сог
лашение и соглашения 
ГДР с ФРГ и сенатом 

• Западного Берлина уст
ранили все препятствия, 
стоявшие на пути к созыву 
общеевропейского совеща
ния по вопросам безопасно
сти и сотрудничества. Бла
годаря политике Советского 
Союза и других социалисти
ческих государств, подчерк
нул Э. Хонеккер, открыт 
путь к тому, чтобы начать 
активную многостороннюю 
подготовку к общеевропей
скому совещанию.

Э. Хонеккер отметил да
лее, что настало время на
чать обмен мнениями меж
ду ГДР и ФРГ об установ
лении нормальных отноше
ний на основе норм между
народного права. •

Тесная сплоченность во
круг Советского Союза и по
стоянное укрепление един
ства и сплоченности социа
листического содружества—  
вот залог дальнейших успе
хов в борьбе за мир и соци
ализм, против агрессивных 
происков империализма, за
явил Э. Хонеккер. ГДР бу
дет и впредь последователь

но проводить согласованную 
политику в интересах мира 
и взаимопонимания между 
народами.

Первый секретарь ЦК 
СЕПГ выразил благодар
ность ЦК КПСС, Президиу
му Верховного Совета 
СССР и Советскому прави
тельству за успешные уси
лия в интересах миролюби
вой политики всего социа
листического содружества.

В ответной речи А. А. 
Громыко сказал, что с ру
ководителями ГДР состоя
лись беседы по вопросам 
внешней политики обеих 
стран, относящимся к об
становке в Европе и поло
жению в мире.

А. А. Громыко отметил 
полное единство взглядов 

,СССР и ГДР.
БЕРЛИН, 6 июня. 

(ТАСС). Сегодня из Берли
на отбыл министр иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко, находившийся здесь с 
официальным визитом.

На Берлинском аэродро
ме А. А. Громыко провожа
ли член Политбюро, секре
тарь ЦК СЕПГ Г. Аксен, 
.министр иностранных дел 
ГДР О. Винцер. а также 
посол СССР в ГДР М. Т. 
Ефремов.

О ЧЕМ ПИШУТ п р и б ы т и е  ф . К а с т р о  в в а р ш а в у  
ГАЗЕТЫ МИРА

Р У К О Т В О Р Н Ы Е  П У С Т Ы Р И

Перед глазами каждого, 
кто въезжает в Томск со 
стороны Богашева, пред
стает неприглядная кар
тина: вдоль шоссейной - доро
ги огромные ямы, наполнен
ные водой, берега у них 
оползают, возвышенные
участки между ямами по
крыты прошлогодним бурь
яном.

- Эти 'ямы — результат 
выработки глиняных карье

ров управлением промьпд-. 
ценности строительных ма
териалов.

В окрестностях- областно
го .центра это не единствен
ный заброшенный карьер. И 
в восточной, части, по Ир
кутскому' ' тракту, карьеры 
превратили в пустырь не
сколько - гектаров пахотной 
’земли.

В связи с  увеличением 
добычи нерудных полезных

ископаемых количество, вы
водимой из оборота йемли, 
находящейся в зеленой зсь 

не, ежегодно увеличивает
ся. Нр те, кто, губит плодо
родный' слой почвы, никакой 
ответственности за это не 
несут. Как будто для них 
не существует, 2-й статьи за
кона «Об охране природы в 
РСФСР», где прямо указа
но: «Охране подлежат все

земли, особенно пахотные. 
Предприятия и организации, 
производящие добычу по
лезных ископаемых, обяза
ны осуществлять мероприя
тия, направленные на сохра
нение почвенного покрова».

Надо потребовать ответст
венности с тех, кто губит 
почву, создает вокруг горо
да пустыри.

Н. ДМИТРИЕВ.
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Солидарность 
с арабскими 
народами

От имени миллионов со
ветских людей Советский 
комитет солидарности стран 
Азии и Африки заявил о 
своей полной поддержке ре
шений правительств Ирака 
и Сирии о национализации 
собственности нефтяного 
концерна «Ирак петролеум 
компани», Эти законные ме
ры, говорится в заявлении 
комитета, всецело соответст
вуют суверенным правам и 
интересам независимых 
арабских стран.

Советский комитет соли
дарности, все советские, лю
ди, подчеркивается в  заяв
лении, приветствуют незави
симый, патриотический
курс правительств Ирака и 
Сирии и призывают всех 
честных людей мира оказать 
полную ’поддержку этому 
курсу.

(ТАСС).

В Ленинграде открылась в а н н е  для лесной, дерево- НА СНИМКЕ: на выстав- 
выставка «Финлесбум- обрабатывающей н целлю- ке.
маш-72». Э к с п о н и р у ю т с я  л о з н о - б у м а ж н о й  промышлен. Фото П, Федотова,
фннские м а ш и н ы  и о б с р у д о -  н о с т и .  Фотохроника ТАСС.

Печать широко освещает 
! пребывание в Москве Пре

зидента СФРЮ, Председа
теля Союза коммунистов 

i Югославии Иосипа Броз Ти
то, который прибыл в СССР 
с официальным дружествен
ным визитом пб приглаше
нию ЦК КПСС и Президиу
ма Верховного Совета 
СССР. Газеты братских со
циалистических стран, про
грессивная пресса сообща
ют о вручении Иосину Броз 
Тито ордена Ленина, под
робно излагают и комменти
руют речи, с которыми вы
ступили на обеде, данном в 
Кремле в честь высокого 

I гостя, Генеральный секре- 
| тарь ЦК КПСС Л. И. Бреж- 
I нев и Иоснп Броз Тито. Со- 
; ветский . Союз, подчерки- .
! вает печать, выступает за 
| то, чтобы возможности, -за- 
! ложенные во всестороннем 
I равноправном сотрудниче- 
; стве социалистических го- 
I сударств, использовались с 
I максимальной полнотой на 
; благо каждой страны и всей 
; социалистической системы.
| Комментируя итоги закон- 
I чизщейея в Брюсселе Ас- 
I самбдеи общественных сил 
; за безопасность н сотрудии- 
i чество, печать отмечает, что 
| решения, принятые этим 
! крупнейшим в истории Ев- 
I ропы общественным фору- 
; мом, являются важный 
I вкладом в рбщую борьбу 
I всех народов земного шара 
; за мир, за упрочение между- 
; народной безопасности.
: Печать широко отмечает
! третью годовщину со дня 
; создания Временного рево- 
I люционного правительства 
; Республики Южный Вьет
н а м . "Газеты подчеркивают,
= что народ Южного Вьетна- 
\ ма, сражающийся под руко- 
; водством ЦК Национального 
\ фронта освобождения и Вре- 
: менного революционного 
I правительства. одерживает 
= все новые победы в воен- 
; ной, политической, дипло- 
= матической борьбе Против 
: империалистической агрес- 
| сии, за освобождение своей 
= родины.
\ Канадская газета «Мон- 
\ реаль стар», комментируя 
= вступление в силу четырех- 
= стороннего соглашения по 
= вопросам, относящимся к 
= Западному Берлину, отме- 
\ чает, что это соглашение оз- 
= начает «важный, если не 
; кардинальный, сдвиг в отно- 
: шениях между Востоком и 
: Западом». Газета указыва- 
j ет, что соглашение создает 
\ возможности для налажива- 
= ния нормальных отношений 
jj между ГДР и ФРГ, «куль- 
= минацией которого явится 
\ вступление в ООН .Восточ- 
5 ной Германии наряду с За- 
[ падной Германией».
: (ТАСС, 6 июня).

ВАРШ АВА, . 6 июня. 
(ТАСС). По приглашению 
Первого секретаря ЦК 
ПОРП Э. Терека сегодня в 
Варшаву с официальным 
дружеским визитом прибыла

кубинская партийно-прави
тельственная делегация во 
главе с Первым секретарем 
ЦК Компартии Кубы, Пре
мьер-Министром Революци
онного правительства Ф. Ка
стро.

На Варшавском аэродроме 
делегацию встречали Пер
вый секретарь ЦК ПОРП 
Э. Терек, Председатель Со
вета Министров ПНР 
П. Ярошевич н другие офи
циальные лица.

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА А. САДАТА
КАИР, 6 июня. (ТАСС). 

Президент Анвар Садат вы
ступил здесь в связи с 5-й 
годовщиной израильской аг
рессии '  перед ветеранами 
июньской войны 1967 года.

Пять лет назад, сказал 
А. Садат, мы потерйели по- 
ражение и не будем это 
скрывать. Однако, несмотря 
на огромные потери, наши 
вооруженные силы не вы
пустили из рук оружия.

Египетский народ, под
черкнул он, полон решимо

сти бороться за освобожде
ние территорий, оккупиро
ванных израильскими за
хватчиками.

А. Садат напомнил далее 
основные требования Егип
та, касающиеся полного вы
вода израильских войск со 
всех захваченных арабских 
территорий на рубежи, су
ществовавшие до июньской 
войны 1967 года. Он вновь 
привлек внимание мировой 
общественности к политике 
террора н репрессий, прово

димой израильскими оккупа
ционными властями в Газе, 
Иерусалиме, городах Запад
ной Иордании, и отметил пе
чальную участь города Суэ
ца, в прошлом являвшего
ся образцом процветания и 
символом сотрудничества 
между Востоком и Западом, 
а ныне превращенного из
раильскими агрессорами в 
руины. Эти преступления, 
подчеркнул президент, не 
должны оставаться безнака
занными.

Б о и  в  Ю ж н о м  В ь е тн а м е
НЬЮ-ЙОРК, 6 июня. 

(ТАСС). Подразделения На
родных вооруженных сил ос
вобождения Южного Вьет
нама продолжают атаковать 
позиции сайгонских войск в 
прибрежной провинции Бинь- 
динь. Как передают амери
канские информационные 
агентства, ожесточенные бои 
идут вокруг военной базы 
Фуми севернее порта Кюи- 
нен. Участок стратегической 
дорога №  1 между Фуми и 
Кюиненом находится , под 
контролем патриотов. Ар
тиллерия НВСО обстрели
вает гарнизон Фуми, послед
него крупного населенного 
пункта в центральной части 
провинции, еще удерживае
мого марионеточной армией.

Несмотря на сильные 
дожди, "бои продолжаются в 
районе Контума на Цент
ральном плато.

В южном военном секторе

Народные вооруженные си
лы освобождения срывают 
попытки сайгонского коман
дования прорвать блокаду 
Анлока —  центра провин
ции Бнньлонг.

Американские тяжелые 
бомбардировщики «В -52»  
продолжают бомбардировки 
освобожденных районов Юж
ного Вьетнама. Сегодня но
чью они совершили налеты 
на территорию провинций 
Куангчи, Тхыатхиен, Куанг- 
нам, а также на окрестности 
городов Контума и Анлока.

ХАНОЙ, 6 июня. (ТАСС). 
Силы освобождения Южно
го Вьетнама добились зна
чительных успехов на всех 
фронтах боевых действий. 
Агентство АПО подвело 
итоги боев в Южном Вьетна
ме за истекшую неделю. В 
этот период, говорится в со
общении, НВСО овладели 
укрепленным пунктом про

тивника Дуквинь в провин
ции Биньдинь, а также мно
гократно атаковали располо
женную неподалеку от него 
артиллерийскую базу Танк- 
хай. Противник понес боль
шие потерй в живой силе и 
технике.

На Центральном плато в 
период с 30  мая по 5 июня 
патриоты освободили ряд на
селенных пунктов к северу 
от Контума. 10 тысяч жи
телей этого района обрели 
Свободу.:

Активными боевыми дей
ствиями на южном берегу 
реки Митянь в провинции 
Тхыатхиен силы освобожде
ния сорвали попытки воз
душного десанта и морской 
пехоты- марионеток про
рваться в освобожденные
районы.

Американские самолеты 
совершили сегодня налет на 
столицу ДРВ —  Ханой.

СЕТЬ ВОЕННЫХ БАЗ ПРОЦЕСС НАЧИНАЕТСЯ
ВАШИНГТОН, 6 июня. 

(ТАСС). Председатель ко
митета начальников штабов 
адмирал Мурер заявил в 
конгрессе о намерении США 
сохранять сеть своих воен
ных бцз в мире. Он признал, 
что «сравнительная вое.нная 
мощь Соединенных Штатов' 
в мире сейчас" уменьшает
ся и США сейчас не обла
дают значительным страте
гическим превосходством».

Мурер выступил в подко- 
, миссии по операциям за гра
ницей сенатской комиссии 
по ассигнованиям, пытаясь 
оправдать широкую воен
ную помощь американским 
союзникам в различных рай
онах мира.

НЬЮ-ЙОРК, 6 июня. 
Корр. ТАСС В. Шеховцов 
передает: В федеральном су
де Лос-Анджелеса началось 
судебное разбирательство по 
так называемому «делу Дэ
ниела. Эллсберга» —- быв
шего сотрудника «Рэнд кор- 
порейшн», передавшего для 
публикации в американской 
печати некоторые докумен
ты из секретного исследова
ния Пентагона о развязыва
нии американской агрессии 
во Вьетнаме.

Первые документы из 
«вьетнамского архива» ми
нистерства обороны СШ А  
были опубликованы газетой 
«Нью-Йорк тайме», вызвав 

переполох в правящих кру

гах Вашингтона.
По признанию самой аме

риканской печати, публика
ция документов Пентагона 
«разоблачила чудовищный 
обман правительством США 
американского народа и кон
гресса во всем, что касает
ся вмешательства СШ А во 
Вьетнаме».

Правительство США сра
зу же начало гонения про
тив главного «виновника» 
разразившегося скандала —  
профессора Дэниела Эллс
берга. Федеральное жюри 
присяжных предъявило ему 
обвинения в «заговоре, при
своении правительственного 
имущества и нарушении за
конов о шпионаже».
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СОРЕВНУЮТСЯ ПОЖАРНЫЕ
Два дня в Томске проходило лично-команд

ное первенство областного совета «Динамо» 
по пожарно-прикладному спорту. На старт 
вышло около шестидесяти спортсменов', пред
ставлявших пожарные части Томска и Стре- 
жепого. г . ,

В первый день. на. стадионе-заводи измери
тельной аппаратуры спортсмены^ Соревнбват 
лись в .преодолении 1 0 0 -метровой полосы с 
препятствиями и в эстафете 4 X 1 0 0  м. Среди 
стартовавших на стометровке лучший реЗуль; 
тат показал А. Бахов —  18,8 секунды. Этот 
результат выше нормы .мастера спорта. -От
радно, что .еи̂ е. пять спортсменов превысили в., 
этом упражнении норматив ..первого разряда;

Интересно прошла эстафетами которой, .при
няли участие 10 команд. Лучшей была коман-

да 7-й пожарной части, выступавшая в соста
ве Н. Смирнова, В. Хрулева, А. Шиверского 
и Н. Когута.

Во второй день состязания проводились в 
/спортивном" городке.. 3-й пожарной части.. 
Спортсмены соревновались ,в двух .упражне- 

■ •киях: подъеме” по штурмовой лестнице на 4-й 
этаж учебной башни’ и в установке выдвижной 
лестницы и подъеме по ней на 3 ;й этаж учеб
ной башни..
- Среди соревнующихся по «штурмовке» (а 
на старт вышел 51 участник) сильнейшим 
внодь был А. Бахов. Его время —  16,8 секун
ды, лишь на две десятые секунды ниже ма- 

. стерекого норматива. Вторым .был В. Пайвин, 
также лишь две десятые секунды не дотянув

ший до нормы кандидата в мастера спорта 
СССР, —  17,7 сен.

Шестнадцать команд вышло на старт со
ревнований на выдвижной лестнице. В этом 
упражнении победителями вышли Ю. Долгов 
и И. Похолков, представлявшие 1-ю пожар
ную часть. Их результат —  1 минута 19,1 
секунды.

В итоге двухдневной напряженной борьбы 
победителем первенства стала команда 3-й по
жарной части (начальник т. Безруков). Она 
награждена переходящим призом и дипломом 
1-й степени. Спортсмены, выигравщие первые 
места в каждом упражнении, награждены 
ценными подарками.

Соревнования позволили выявить сильней
ших спортсменов, которые в составе сборной 
команды томской организации «Динамо» при
мут участие в зональных соревнованиях во

. Владивостоке, ,. . ....  ........................ ж
* О. МИРЕЦКИИ.

В се  ф и н а л и с ты  известны
Определились все 16 финалистов футболь

ного олимпийского турнира. Это ■— сборные 
Бирмы, Бразилии, Венгрии, Ганы, ГДР, Да
нии, Колумбии, Малайзии, Марокко, Мекси-

Стреляет молодая смена
Состоялись соревнования по пулевой 

стрельбе , (упражнение МВ-2) спортсменов 
ДСО «Трудовые резервы». В них участвовало 
девять команд девушек и одиннадцать команд 
юношей.

Первые призовые командные три места 
среди девушек заняли: ГПТУ-17, ГПТУ-27,

ки, Полыни, СССР, Судана, США, ФРГ. а
также команда Ирана, победившая в дополни
тельной третьей встрече в Карачи футболи
стов КНДР —  2:0.

Состязания начнутся 27 августа. Жеребьев
ка состоится 11 июня.

(ТАСС).

ГПТУ-10. В личном зачете победила предста
вительница ГПТУ-17 Н. Тегель —  87 очков, 

Среди юношей общекомандные призовые 
места заняли: ГПТУ-1, ГПТУ-16, ГПТУ-6. В 
личном зачете первым был М. Гарифулин 
(ГПТУ-1) —  93 очка.

Большинство участников соревнований 
выполнило норматив нового комплекса ГТО.

Г. АРОНОВ,
инструктор стрелково-спортивного клуба.

А
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ФОТООЧЕРК П Р О Щ А Й ,  И Н С Т И Т У Т !
Многие томинн, проходя 

в минувшую субботу по, пло
щади Революции, обратили 
внимание на нарядно одетых 
юношей н девушек, шумно 
ш весело входивших в Том
ский институт автоматизи
рованных систем управле
ния н радиоэлектроники.

Быстро пролетели годы 
учебы, и вот сегодня— по
следняя лекция. Прошел час 
занятий, голосисто зазвенел 
звонок. Грустно расставать
ся со ставшими родными 
корпусами общежитий, на
учных лабораторий, со стро- 

' гимн, но справедливыми 
преподавателями.

Невольно вспоминается, 
как начинали учиться.

—  Поступали мы в Пав
лодарский индустриальный 
институт, —  рассказывает 
Людмила Саворовская, . 
экзамены сдали на «хоро
шо» и «отлично». Совсем 
неожиданно представитель 
из министерства предложил 
на выбор несколько инсти
тутов, в . разных городах 
страны. Мы с Наташей 
Крюковой и Геной Попо
вым выбрали Томск. Столь
ко пришлось слышать об 
этом студенческом горо
де! А  мой самый торже
ственный и памятный день

—  15 июня 1971 года, ког
да меня избрали депутатом 
Кировского районного Сове
та. Еще мне очень запом
нилась поездка на 1-й Все
союзный слет студентов в 
Москве.

...Последнюю лекцию по 
вычислительной технике, ко
торую читала Тамара Тимо
феевна Сербина, надолго за
помнят молодые специали
сты. Преподаватель дала 
много добрых советов, поже
лала выпускникам успешной 
защиты. Хочется и нам 
присоединиться к этому доб
рому напутствию.

* * * .
НА СНИМКАХ: буду

щие инженеры собра
лись в сквере. Им есть о 
чем вспомнить; отличница 
учебы Вера Высотина, член 
штаба ССО Виктор Гаркав- 
цев и студентка Людми
ла Саворовская делят
ся впечатлениями послед
него дня; Наташе Крю
ковой, как и другим студен
там, и радостно, что она 
перешагнула еще одну сту
пеньку в своей жизни, и в 
то же время чуточку груст
но. Жаль расставаться с 
друзьями.

Текст и фото

аяя
я
3я
я
я
3

Н О В Ы Е
Д А М П Ы
Н О В О Е
Т А Б Л О

...Книги поднимаются из 
книгохранилища —  и на 
табло вспыхивает номер 
заказа. Читатель бе з п ро 
медления берет литературу.

.По фронтону здания бе
гут" буквы, складываясь в 
слова" предложения. Пере- 
д'аются новости страны, го
рода. вуза.

Включен, дает свет и 
тепло новый люминесцент- 

. но-яакальный источник све
та Работа выполнена .по 
хоздоговору со Всесоюзным 
НИИ источников света.

Это еще и мечта, и од- - 
яовременно действитель
ность. И табло, и свет- 
вой информатор, и новая 
лампа —  предмет научно- 
технического творчества сту
дентов электрофизического 

. факультета ТПИ -В. Беляко
ва, С. Екимова, А. Слао;ухи- 

. на. И. Денисова, Б. Грицен
ко. Работы студентов ждут 
воплощения в практику.

На состоявшейся, на днях 
городской научно-техниче
ской конференции НТО све
тотехники, активными орга
низаторами которой была 
кафедра светотехники и- ис
точников света института, 
студенты выступили с инте
ресными . докладами. Грамо
тами городского научно- 
технического общества отме
чен ряд докладов.

Р. ГОРСКАЯ.

Леонида ЛЕИКИНА.
M»miinnnniniin4iiiiiiiiiiimnnniiinm4HTnmmmniiiimimuiiinroiiniiinnuiuuuHmiinniiimniiimiiiiiniiniiiiiiiniiniiiiiiiiiiiiHiiiiiiniiiiiiiiii......

Томское гидрометеороло
гическое бюро сообщает, что 
сегодня по области ожидает
ся переменная облачность, 
кратковременный дождь, Re- 
rep юго-восточный, 10 — 15 
метров в секунду, темпера
тура воздуха 18— 23 граду
са тепла, по северным райо
нам —  10 — 15 градусов.

В Томске —  переменная 
облачность, кратковремен
ный дождь, ветер юго-во- 

' сточный, 10 — 15 метров в 
секунду, температура возду
ха 21 — 23 градуса тепла.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕ8.

НАШ КОНКУРС Веселый вернисаж

Н Е  П Л А Ч Ь ,  
Д Е В Ч О Н К А !

—  Ивашкиных обворова
ли! Ивашкиных обворовали! 
—  кричали мальчишки, уви
дев въехавшую во двор ми
лицейскую машину.

Собака взяла след с поро
га квартиры Ивашкиных и, 
сделав несколько шагов на 
лестничной площадке, оста
новилась. Дала голос. Ми
лиционер вскинул брови:

—  Что? Вор в квартире 
напротив?

Постучали. За дверью 
послышались нервные шаги. 
Собака навалилась на дверь 
передними лапами, и перед 
милиционером предстала фи
гура съежившегося, пере
пуганного насмерть старика 
Вьюнкова.

■— Нет, не отдам! Не от- 
да-а-ам! —  закричал он, 
вынул из-за пазухи грам
пластинку и; лихорадочно 
замахнувшись, грохнул ее 
об пол.

резюмировал 
Моя пластин-

—  Все,
Ивашкин, 
ка...

—■ Это вы залезли через

окно в квартиру Ивашки
ных? —  спросил милицио
нер.

—■ Да. Но я ничего не 
брал. Только пластинку. 
Она нам житья не давала.

Нашлись добровольные 
свидетели. Действительно, 
Ивашкины злоупотребляли 
любимой песней. Утром, еще 
не умывшись, включали и 
ставили эту черную бестию 
—  «Не плачь, девчонка». 
Придут на обед —  опять 
«пройдут дожди...». Вечером 
сидят за телевизором и од
новременно ■— «твой друг 
вернется...». И к утреннему 
кофе эту пластинку заво
дят, и к ненастью, и к по
лучке, и во время побелки.

Соседи разбежались; один 
уехал к теще, другой —  до
срочно на курорт, третий —  
в больницу. А  сосед напро
тив, тихий, застенчивый 
Вьюнков, предпочел камеру 
заключения. Он сам шагнул 
навстречу и сказал:

—  Я готов следовать за 
вами!

Э. ШНАЙДЕР.

НЕПРИЧЕСАННЫЕ МЫСЛИ
Родимые пятна алкого

лизма.
Не лицо, а учебное посо

бие для начинающих улы
баться.

Боксер приехал в другую 
страну, разбил нос против
нику — назвали культурны
ми связями.

Нам пишут. Учусь так 
снбе ничего сибе.

Драма. Действующие 
лица и судебные исполните
ли.

От его детской мечты 
стать летчиком осталась не
утомимая страсть к штопо
ру.

В. КОРЗИЛОВ. 
студент ТГУ.

Ведиколяпно!
Курорт «Кавказская 

здравница».
Литературоед.
Литробъединение.
Лишний секретарь 

пальника от дела.
План выполнен достроч- 

но.

за-

на-

Уважайте труд, уборщи
цы!

Широкоформальный
фильм.

Пншнннстка,
Абыявление.

В. МИРОНОВ, 
инженер.

НА ЭКЗАМЕНАХ 
— Ур-р-ра! Пятерка!

— Ты чего там ловишь?
— Говорят, на этом заво

де деньги на ветер бросают.

— Скорее закапывай! Ар
хеологи уже идут!

Рис. Ю. Колотаева.

— В последнее время он 
стал немного задумчив...

Рис. В. Воробьева.

р а зн о о б р а зн а яВ  Б о л ь ш а я  
В пр о гр а м м а .
=  Начало — в 20 часов.

дворец спорта
Ш ирокоформатный цветной 

художественный фильм « Б о л ь 
ш ой  приз» (две серии).

Начало — в 19 часов.

ш ш ш п ш т
| СЕГОДНЯ
= В КИНОТЕАТРАХ:
| вмени М. ГОРЬКОГО
=  «П е с н и  м о р я » —  8-40, 10-20, 
=  12,13-40, 15-20, 17, 18-40,
—  20-20, 22. «П р и к л ю ч е н и я
~  н а  б е р е га х  О н т а р и о »  —  9, 
=  10-50, 12-40, 14-30. 16-20. 18-10.
—  20, 21-50. З а л  н и н о х р о н и к и  —
£= м у л ь тс б о р н и н  —  9. 10-05,
=  11-10. 12-15. 13-20. 17-40, 18-45. 
В  «Д а й т е  им ж и т ь »  —  14-25,
=  15-30, 16-35. 19-50. « Г о л о с  во- 
~  д ы »  - -  20 -55, 22 ,15,
S «ОКТЯБРЬ»
=  «П о с л е  тьм ы  —  с в е т »  —
=  12-40, 14-35. 16-30, 18-25. 20-20. 
=  22-15.
—  «П о с л е  тьм ы  —  с в е т »  —
=  12-40. 14-35. 16-30. « П р и к л ю ч е - 
~  н и я  н а  б е р е га х  О н т а р и о »  —  
~  18-30. 20-20 22-10. Д л я  детей
=  —  «О х ,  у ж  э та  Н а с т я !»  —
=  9-30. 11-05.
1 имени И. ЧЕРНЫХ
В  Б о ль ш о й  за л  —  «П р и к л ю ч е -
В  н и я  на б е р е га х  О н т а р и о »  —
=  9, 10-50, 12-40. 14-30. 16-20,
В  18-10, 20, 21 -45.
~  М а лы й  за л  —  «П о с л е  тьм ы  
£  ■—  с в е т »  —  12-25, 14-20, 22.
S  «С е с т р а  К е р р и »  —  8 -4 0 , 16-15,
5  18-10. 20-05.
1 ДОМ ОФИЦЕРОВ
В  « К а б р и о л а »  —  18, 20, 22.

«СИБИРЯК»
3  «М е с я ц  а в г у с т »  —  11, 12-40, 
5 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. Д л я  
В  детей —  « Р е с п у б л и к а  В о - 
15 р о н ь е й  у л и ц ы »  —  9-20.
§ КИНОТЕАТР
I  • ГОРОДСКОГО САДА
S «П о с л е д н и й  т а б о р »  —  10,
=  12, 14, 16. 18, 20, 22.
= КИНОТЕАТР
S «БЕЛОЕ ОЗЕРО»
—  «Э тю д ы  о ж е н щ и н а х »  —  10,
—  12. 14. 16, 18, 20, 22.
§ дом к у л ь т у р ы
Е ЭНЕРГЕТИКОВ
В  «Ц е н а  б ы с тр ы х  с е к у н д »  —
=  17-20, 19, -21.
Е КЛУБ
| ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
5  «К о н е ц  а та м а н а » (д в е  с е -
= рии) —г 15, 18, 21.
| ДОМ КУЛЬТУРЫ
5 ОБЪЕДИНЕНИЯ
| «СИБКАБЕЛЬ»
S « Т и ш и н а »  (две серии) w
Й 17, 20-30.

щ
Ч Е Т В Е Р Г ,  8 и ю н я  

М О С К В А
(сОрбита»). 15.25. Заключи

тельный вечер VI Всесоюзного

пушкинского праздника поэ
зии; Концерт. Трансляция из 
Концертного зала имени Чай
ковского (в записи). 16.55. Пре
мьера телевизионного много
серийного художественного 
фильма «Человек в проходном 
дворе». 2-я серия. 18.00. «Вре
мя». Информационная про
грамма.

Т О М С К
18.30. Экран — школьни

кам. КЮС. 19.10. «Щедрый Та
лант». Документальный фильм. 
19.20. Горизонты девятой пя
тилетки. «ТГУ — народному' 
хозяйству». Выступление про
ректора профессора М. П. 
Кортусова. 19l40. Новости. 
19.55. «Говорит и показывает 
05». 20.20. Художественный
фильм «Весна на Заречной', 
улице»;

М О С К В А
(I программа ЦТ). 22.00. Но

вости. 22.10. Выступает писа
тельница Т. Тэсс. 22.30. «Учеб-' 
никам — долгую жизнь». В 
передаче принимают участие 
заместитель министра просве
щения СССР М. И. Кондаков, 
заместитель председателя Ко
митета по печати при Совете 
Министров СССР Г. М. Марти
росян. директор издательства 
«Просвещение» Д. Д. Зуев. 
23.00. «Представляем — лау
реаты». В. СкуратовсКая (фор
тепьяно), М. Секлер (скрипка). 
23.50. «На полях страны».

Ч Е Т В Е Р Г ,  8 и ю н я

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45,. Музыкальный антракт. 
8.30. «Внимание. на, старт!» 
9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя».' 9-.2б. Поет 
Артур Айдинян. 9.45. «Эконо
мический радиовестник». Вы
пуск 36-й. 19.15. Радиовечер 
для лесозаготовителей. «У 
инициаторов областного сорев
нования» — рассказывает 
председатель рабочкома Аси- 
новского ЛПХ Г. И. ‘Кукаркин, 
Лес — наше богатство. Куль
туру — таежным , поселкам. 
19.50. Последние известия.

Учебно-производственное 
предприятие ВОГ приглаша
ет на работу: швей-мотори-
сток и учеников швей-мото- 
ристок —  глухонемых и е 
недостатком слуха— из горо
да и районов области.

Одинокие обеспечиваются 
общежитием, семейные —  
квартирой в течение двух 
лет.

Обращаться: 634002,
Томск, ул. Никитина, 99, 
телефоны № №  2-08-38 н 
2-06-35. '

Детским яслям № 4 заво
да «Сибэлёктромотбр» сроч
но требуются: старшая ме
дицинская сестра и няни. 
Выплачиваются тринадцатая 
зарплата, премии по итогам 
работы за квартал.

Обращаться с 8  до 17 
часов, к заведующей.

Адрес: г. Томск, ул. Ар
тема, 7, телефон Jvfs 9-91-88.

Вагонное депо станции Томск-II объявляет на
бор на курсы ' проводников вагонов дальнего сле
дования и поездных электромонтеров.

На курсы проводников вагонов дальнего следо
вания принимаются лица не моложе 18 лет. На 
Курсы поездных электромонтеров принимаются ли
ца не моложе 18 лет, имеющие 3 — 4-й разряды
электромонтера.
.. Срок обучения •— 2, месяца, стипендия —  45  

рублей в месяц. Начало занятий— с 10 июня 1972  
года.

На принятых распространяются все льготы для 
работников железнодорожного транспорта.

. Обращаться , в отдел кадров Томского вагонного 
депо станции Томск-П.

Песьянс.кий лестранхоз приглашает на работу:
= главного бухгалтера на самостоятельный баланс,
| механика лесопункта и рабочих на заготовку леса.
= Женщинам предоставляется работа на узкоколей- 
§  ной -железной -дороге и в самом .поселке.
1 Оплата труда— сдельная, премиальные— до 100 §
| процентов. Вознаграждение за выслугу лет —  до |
| 30 процентов -годового тарифного заработка. §
Ё Ежегодный отпуск —  24 рабочих дня, прорабо- I  
В тавшим 3 года дополнительно дается 24 рабочих =
1 дня.^ |
Ё Обеспечивается бесплатный проезд к месту 3
5  отдыха и обратно по железной дороге само- Э
Е го ■ работника и одного иждивенца. Кроме того, вы- я
| дается провизионный билет до г. Томска. Ш
е Предоставляются жилплощадь, зимняя н летняя §
| спецодежда. Лестранхоз расположен на железной 3
£ Дороге в 50 км от г. Томска. §

Выезд по вызову. 5
= Обращаться по адресу: Томская область, Том- §
В ский район, ст. Итатка. В

С 10 по 18 июня в обла
сти проводится тематиче
ский показ санитарно-про
светительных фильмов, но- 
рвягценный Дню медицин
ского работника.

В эти дни вы увидите на 
экранах города и области 
фильмы:

«Николай Амосов»,
«Индийские йоги, кто 

они?»,
«Санитарная культура на 

предприятии»,
«Алкоголь — враг ума» и 

другие.
Приглашаем в кинотеат

ры!
Кинопрокат.

Учебный комбинат Томского территориального 
управления строительства пройзводит дополнитель
ный набор на курсы с отрывом от производства по 
специальностям: шоферы III класса, машинисты 
автокранов, машинисты мостовых кранов, бульдо
зеристы, экскаваторщики, бетонщики, машинисты 
башенных кранов.

Принятым на курсы выплачивается стипендия в 
размере 70 рублей в месяц, одинокие обеспечива
ются общежитием. Окончившим курсы бетонщиков 
и машинистов мостовых кранов гарантируется пре
доставление жилой площади в течение 2 лет по 
договору.

Начало занятий -— с 15 июня 1972 rosa- Q,n . Q
За справками обращаться по адресу: 6о4048,

Томск, пер. Фруктовый, 28-а, проезд троллейоу- 
сом и автобусом '№ №  2, трамваями № №  1 ,3  до ос
тановки «Улица Кулагина». Телефон А» 4-ои-ог.

■ Стреж'евскому ко 
бытового обслу 
Томской области т}: 
на, постоянную рабо: 
вью мастера, фотогр

ТОМСКОЕ ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ 
готовит фармацевтов —  р а б о т н и к о в  аптек.
Принимаются лица в возрасте до 30 лет- 
Заявления принимаются до 31 июля, от окончивших 

10 классов —  до 15 августа.
' Вступительные экзамены ; —  с 1 по августа. 
Окончившие Неполную среднюю школу экзаменуются

ш ш .  -
2 года 10 месяцев, на базе полной средней школы -  
1 год 10 месяцев.

Кирова- 34 -

Городское бюро : 
доустройству и инс] 
населения сообщает, 
бирскому физико- 
СКОМу институту Т] 
на постоянную рабо 
жеиер по работе 
стандартизаций и г 
зации, инженер по 
тации, рддиоинжеие] 
диотехники, техниш 
ник-электрик, ла(
сдесари-сборщнкн, 
ремонтники, фрезер 
строгальщики, иняге 
мировщнк, маляры, 
пи, квалифицирован: 
шинистка.

.Обращаться: пр. 
тот, городское бюро 
Доустройству на<
Адрес института: г.
пл: Революции, 1.

Коллектив областного уп 
равления бытового обслу
живания населения выра- 
жает глубокое соболезно
вание заместителю началь- 
f,m<S  Управления Летахову 

в связи, о кончинойотца
л е т а х о в А

Ефрема Дементьевича.
Похороны состоятся

у июня, в 13 часов, из квар- 
покойного (улица 

Щ  Маркса, 18, кв. 8),

К300982 Заказ №  3670

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И : г .  То м с к , п р о с п е к т  им . Ф р у н з е . 103. Т Е Л Е Ф О Н Ы : г е п я а т в п *  —  л  я »  еп _ _  .  п в п а к то р з  —  4 -7 7 -5 2 , 4 -7 1 -3 5 , о тв е т
р и з т а  -  4 -8 0 -2 0 . о т д е л а  п а р ти й н о й  нщ зм и -  4 -8 0 -5 2 , 4 -4 0 -4 8 , о тд е л а  п р о п а га н д ы  -  4- 8TS6530’ о т д е л а с т р о и т е л ь  с тв а  и  тр а н с п о р т а  -  ^ В - 7 б ' ,  4. 5 ] ^ 6 Т г р я  ~  4 -7 2 -34 . секрета

х о з я й с т в а —  4 -2 3 -6 0 , о тд е л а  н а у и и  и  у ч е б н ы *  з а в е де н и й  _  4 -3 3 -6 3 , о тд е л а  и н ф о р м а ц и и  - 4  73 32 4  8 Ы 7 Р ^ « ы ш л е н н о с т и ,  я  « ы т а  -  4 -8 1 -6 1 , о тд е л а  п и с е м  — 4 -T 7  3 J “g ’83, отдела с е л ь с к о г
и  о тд е л а  о б ъ я в л е и и й -4 -2 0 -9 1 .  зам . за в . и з д а те л ь с тв о м  и  д е ж у р н о го  - 4 - 3 5 . 5 3 7  с т е Х р а ф и с т к и  ^ 7 0! ^ ° ТЯеЯа СО*е те к в ГО  с т рви Те ЛЬ С Т * в ^ ^ л т е р м и

Г. Томск, типография областного упра8йеки
1Я по печати.
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